

# 2学年だより 「凡事徹底」



令和6年9月27日  
練馬区立石神井西中学校 第2学年  
No. 10

## 「〇〇の秋」

秋分の日を過ぎたところから日中の気温もだいぶ過ごしやすくなり、まさに秋になったという実感が湧きました。季節の変わり目は体調を崩すことが多いので、お子様の健康管理にも十分ご注意ください。

さて、秋と言えば「スポーツの秋」や「芸術の秋」など「〇〇の秋」と呼ぶことも多いですが、今年はどうな秋を過ごすことにしましょうか。

多くの部活で3年生が引退し、9月は1・2年生がチームの中心となった新人戦が行われています。すでにブロック大会や都大会出場を決めた部活もあります。また、9月21日(土)は練馬区中学校連合陸上大会が開かれました。本校は陸上部による参加でした。みな自己ベスト更新を目指して頑張っている様子が見られました。結果としては男子が15位、女子が2位、総合4位となりました。

「読書の秋」としては、国語の授業で「ビブリオバトル」に取り組みました。「ビブリオバトル」とは、おすすめしたい本を1冊選び、本の書評や感想についてプレゼンテーションをするものです。生徒たちは夏休みの読書感想文で取り組んだ本や今まで何度も読んできた本など、思い思いの本を手に取り、身振り手振りを加えながら紹介していました。各クラスで代表決定戦を行い、7名の生徒が代表として決まりました。代表生徒たちは10月10日(木)の16時より関町図書館の視聴覚室にて、2学年のチャンプ本を決めるビブリオバトルを行います。ご覧になりたい場合は、事前に関町図書館の受付にて簡単な登録手続きが必要になります。詳細は本校の国語科または関町図書館までお問合せください。

A組チャンプ本	『ジャッジメント』	紹介者	土肥達志さん
B組チャンプ本	『成瀬は天下を取りに行く』	紹介者	笠谷つぐみさん
C組チャンプ本	『縞模様のパジャマの少年』	紹介者	伊藤更紗さん
D組チャンプ本	『母と子で見るアウシュビッツ』	紹介者	赤尾和平さん
E組チャンプ本	『島はぼくらと』	紹介者	坂口帆夏さん
F組チャンプ本	『チーム』	紹介者	山岸快さん
G組チャンプ本	『近畿地方のある場所について』	紹介者	三木真紘さん



～ビブリオバトル予選の様子～

「勉強の秋」はどうでしょうか。9月25日(水)26日(木)を使って、英語でGTECに取り組みました。GTECとはベネッセが監修している英語の4技能テストのことを指します。4技能とはリーディング(読む)、リスニング(聞く)、ライティング(書く)、スピーキング(話す)の技能のことです。授業で学んだ知識を「活用する力」が試す出題となっており、実践的なコミュニケーション能力を確認することができます。専用のタブレット端末を用い、ヘッドセットを着用して問題に取り組むことなどは来年度のスピーキングテスト(E-SAT-J)に向けてのよい準備となりました。



～マイクカバーの取り付け～



～指示に従い、機器を操作～



～一斉にスピーキング開始～

# 「イプスウィッチ市 生徒歓迎」

9月13日(金)には練馬区の姉妹都市であるオーストラリアのイプスウィッチ市の生徒が来校してくれました。今年は当市との友好都市提携30周年にあたります。イプスウィッチの生徒たちと一緒に授業を受け、給食を一緒に食べました。生徒たちは頑張って英語で案内をしたり、話しかけようとしていたりする様子が見られ、とてもよかったと思います。

午後は音楽や美術、書写の授業を受けたあと、歓迎セレモニーを行いました。この夏、海外派遣生として石神井西中学校の代表でイプスウィッチ市を訪れた戸松さんと泉尾さんの歓迎スピーチも素晴らしかったです。吹奏楽部も見事な演奏を披露してくれました。また、イプスウィッチ市の生徒たちが音楽の授業で習った「ふるさと」を一生懸命に披露している姿はとても感動的でした。



～給食の様子～



～ようこそ石西中へ～



～歓迎のスピーチ～



～「ふるさと」披露～

# 「森田先生が戻ってきています！」

1年生のときに担任の先生だった森田莉香先生は、今年度は東京都の教育研究生としてお仕事をされています。普段は東京都教職員研修センターという勤務地で、東京都の教育施策を学んだり、専門の理科の授業について、より学びが深められる研究を行ったりしています。9月からはその学びの成果を検証しつつ、生徒たちに還元するため石神井西中学校に戻り授業を行っています。2年生の理科は沖田先生、佐藤めぐみ先生、そして森田先生といった教員が授業に携わっています。1年の学びの中で3名もの先生から理科のおもしろさや奥深さについて学ぶことができるというのは、とても貴重なことです。生徒たちには久しぶりの森田先生の授業を楽しみつつ、多くのことを学んでほしいと思います。



# 「教職大学院から先生が来ています」

9月より教職大学院から桜井広稀（さくらひろき）先生が実習にきています。教科は社会科です。各クラスで週1時間の授業を行います。2学期や3学期の一部も授業を行いますので、よろしくお願いいたします。

## (9月30日～10月11日までの主な予定)

30日(月)	朝礼(海外派遣報告会) ①学 ②～⑥授業	7日(月)	朝礼 ①学 ②～⑥授業
10/1日(火)	都民の日 ※お休みです	8日(火)	①～⑥各授業
2日(水)	①～③各授業 ④道徳地区公開講座 ⑤道徳講演会	9日(水)	①～④各授業 ⑤道徳
3日(木)	①～⑤各授業 ⑥生徒会役員選挙	10日(木)	①総 ②～⑥実力テスト 地域未来塾
4日(金)	①～⑤各授業 ⑥総(委員会決めなど)	11日(金)	①～⑤各授業 ⑥薬物乱用防止教室